



Haciendo lo importante

El subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, presentará la estrategia de movilización de financiamiento sostenible, que busca cerrar la brecha del financiamiento en México para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible.

El corazón del objetivo de esta estrategia es lograr que recursos financieros (nacionales y extranjeros, públicos y privados) comiencen a moverse masivamente hacia el financiamiento de proyectos que generen un impacto benéfico en las comunidades.

La estrategia plantea encontrar caminos para facilitar el acceso al financiamiento de una manera no sólo eficiente, sino que además cumpla con un principio fundamental de transparencia con instrumentos innovadores.

El objetivo es que México se convierta en uno de los países con una clara estrategia de financiamiento suficiente que permita, entre otras cosas, contar con recursos suficientes para los proyectos sostenibles.

Se buscan modelos similares a los que tienen países como Brasil, Canadá, Reino Unido y Japón, en los cuales hay claras definiciones que pasan de lo teórico y el buen deseo hacia métricas tangibles sobre esta operación.

El documento que será presentado hoy plantea una estrategia de tres pilares fundamentales:

1.- Gestión financiera pública sostenible. Aquí lo que pretende la Secretaría de Hacienda es un presupuesto sostenible, participar activamente en este mercado y hacer un análisis de riesgos que considere factores como el clima.

2.- Movilización de financiamiento sostenible. Promover una visión de sostenibilidad en las instituciones que integran al sistema financiero. Entre las herramientas que promoverán está la taxonomía sostenible y la regulación de las ASG.

3.- Acciones transversales que incluyen la igualdad de género o garantías para el cumplimiento de la estrategia a partir de la creación de capacidades en sostenibilidad. Ésta debe ser una estrategia viva que considere una constante actualización y que tenga revisiones periódicas.

Hoy se planteará que, para cumplir esta estrategia, se tiene que involucrar no sólo al sistema financiero, sino que tiene que ser un movimiento global en el que participen los sectores público y privado de la sociedad civil.

Es fundamental seguir muy de cerca esta estrategia puesto que, si bien no está vinculada con la coyuntura, sí tiene sólidas raíces en lo que es verdaderamente importante.

REMATE EXPLICATIVO

Tanto el secretario de Hacienda como el subsecretario del ramo, **Rogelio Ramírez de la O** y **Gabriel Yorio**, respectivamente, tienen una cuesta muy empinada por subir con la defensa del Paquete Económico para el año próximo, el último de esta administración.

Hay un hecho indiscutible: se abandonó la muy estricta disciplina que había caracterizado a esta administración, en la que se privilegiaba el orden por encima, incluso, de necesidades muy urgentes como la pandemia. El principio racional es que el coeficiente de deuda se mantiene en control en 48.8% del producto y que se está haciendo un presupuesto que, entre otras cosas, blinda sus proyectos insignia.

Se trasluce que la preocupación es dejar la cuenta pagada para garantizar su terminación sin importar quién gane las elecciones. Sin embargo, como concordarían el *Padre del Análisis Superior* y el director de Análisis de uno de los principales bancos del país, el problema es que se está liquidando la cuenta a crédito y luego se tiene que pagar la tarjeta.

No es difícil concordar con el consenso que quien ocupe la Secretaría de Hacienda en la próxima administración tendrá que andar con muchísimo cuidado en un campo minado, de grandes presiones de gasto e ingresos que no resultan suficientes. Los fantasmas de una crisis de inicio de sexenio han comenzado a flotar en el ambiente con las caras de **Carlos Salinas de Gortari**, **Pedro Aspe**, **Ernesto Zedillo**, **Jaime Serra Puche** y algunos otros que causaron la crisis de 1994-95 que, por cierto, es la última que ha tenido el país. Ominosamente implica un círculo de 20 años.

REMATE INDIGNADO

El *Padre del Análisis Superior* no se detendrá a cuestionar las formas en las cuales se festejó el más reciente aniversario de la Independencia de México, puesto que está convencido de que el país y su historia son mucho más grandes que las formas particulares de algunos; sin embargo, sí manifiesta que le parece por lo menos imprudente la participación de representantes del ejército ruso en el desfile militar. Este país invadió a Ucrania en una disputa que ha tenido consecuencias económicas, como elevada inflación, incluso en México, y eso le convierte en un asunto cercano a todos los mexicanos. Un país que mancilla el suelo de otro no debe tener cabida en el nuestro que, históricamente, ha sido generoso con los que son perseguidos como el pueblo de Ucrania.